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在宁波（鄞州）网球中心的照片墙
上，王雅繁的照片一直悬挂在显著位
置，这标志着她与宁波缘分的开始。

如今，10年之后，当她再次踏上这
片土地，依然有不少球迷在热切期待。

10年前的记忆已有些模糊，但一
踏入球场，王雅繁感觉记忆被唤醒了。

王雅繁透露，由于频繁参加不

同城市的比赛，很少有时间关注赛
场之外的事物。而这次的宁波之行，
她计划尝试当地的美食，如汤圆和
海鲜。

在紧张的行程中，她没有太多机
会去城市中走走，不过她对宁波的天
气很满意，整个城市的氛围也让她感
到很舒适。

王雅繁的记忆“被唤醒”

10年前，21岁的网球

运动员王雅繁第一次来

到宁波，当时她的世界排

名还在200名开外。

“我近期的目标就是

闯入两百名内。”当时的

王雅繁接受媒体采访时

信心满满，有股誓要从中

国小花中脱颖而出的劲

头。

10 年 后 ，再 见 王 雅

繁，她已经经历了从濒临

退役到完全回归两个阶

段。10 月 13 日，这位在网

球世界中拼搏多年的运

动员，带着她的故事与感

悟，再次走进了我们的视

野。

王雅繁的网球之路并非一帆风
顺，一度濒临退役，但在家人的支持
下，去年重返赛场，从世界排名200名
开外打起。“去年几乎从零开始，一路
拼搏，比赛的状态超乎了我的想象，后
来随着排名的提升，我把目标定在打
进世界前50名。”

回顾近期的赛况，王雅繁在各大
赛事中展现出了顽强的斗志和卓越的
球技。在美网的赛场上，她从资格赛打
起，一路过关斩将。虽然不断遭遇了强
大的对手，但她凭借着自己的高球商，

通过变化节奏和运用不同的技术，在
众多高手面前不落下风。

美网第二轮，她以两个6比3战胜
了曾排名世界第一的阿扎伦卡，她强
大的实力让高排位选手另眼相看。

在中网的比赛中，王雅繁同样表
现出色。尽管之前因为腰伤和拉伤退
出了第一站比赛，但经过一段时间的
休息调整，她在逐渐找回状态。她在单
打和双打比赛中都展现出了极高的竞
技水平，让人们看到了一位职业运动
员的坚韧不拔。

在家人支持下重返球场2

谈到自己的球风，王雅繁表示由
于自身爆发力和力量相对较弱，与年
轻一代相比速度偏慢，所以只能依靠
变化和更多的节奏落点来弥补力量的
不足。

在比赛中，王雅繁总能较好地控
制自己的情绪。“我知道只要情绪波动
一大，或者打得很急躁的时候，那场比
赛一定打不好。所以我会尽量提醒自
己，让自己保持冷静。”

“之前上过一段时间心理课，这对
我来说很有帮助，让我学会了如何在
紧张的比赛中调整自己的心态。我会

尽量把这件事情先放掉，然后去想另
外一件事情，或者是想我后面要做什
么，下一步要做什么。”这种心理调整
的方法让王雅繁在比赛中能够更好地
发挥自己的水平。

从接近退役到重新复出，王雅繁
的心态更加成熟，不再像以前那样过
于注重结果，而是更专注于过程。

家人的支持也给了王雅繁很大的
动力，让她能够毫无后顾之忧地专注于
比赛。“家人对我非常支持，让我没有后
顾之忧，可以专心做自己想做的事情，
享受每一场比赛。” 记者 邹鑫 文/摄

打法多变弥补力量不足3

球馆唤醒了10年前的记忆

10年后再战宁波

1

王雅繁接受记者采访。

去年宁波网球公开赛首轮，袁悦
在25岁生日当天不敌乌克兰球员班
德尔。屡遭“一轮游”，世界排名下滑到
150位左右，袁悦的伤心程度可想而
知。

她很感谢宁波，感谢宁波的球
迷。“没想到输了比赛，还有那么多
人支持我，我很感动。”那次的经历
让宁波的球迷认识了袁悦，也让袁
悦对宁波这座城市平添了许多亲切
感。“宁波离江苏扬州很近，饮食和
气候都比较相似，有一种跟我家里
特别像的感觉。”

用了不到半年，袁悦便拿下职业
生涯首个巡回赛冠军，世界排名一度
进入前40位。一年后再回头看，袁悦

说，因为 2022 赛季首次进入到前
100位，去年背了很大的压力，总担
心失去了这些后会怎么样，心态有些
失衡。

但很多时候，越担心失去就越容
易失去。当那些积分真的失去时，袁悦
反而释然了，因为已经没什么可再失
去的了。更重要的是，她在这个过程中
积累了足够的勇气，可以重新开始下
一段旅程。

“这次参赛没有给自己太大的压
力，不像上次来宁波的时候心理压力
有点大。”这次参赛，袁悦说自己的压
力小了很多。她表示：“现在我最关注
的不是输赢，而是自己的状态以及能
不能把球打成我想的样子。”

“在宁波比赛像在家门口！”
一直被宁波球迷鼓励的袁悦回来啦
“职业运动员都会有状

态起伏。我希望大家记得我

现在的样子，也希望大家记

得我如何一步一步克服困

难，调整好状态，再打回来！”

去年的宁波网球公开赛上，

袁悦首轮出局。赛后她哭着

表示：“终有一天会再打回

来。”

一年后，再回到宁波，袁

悦已“兑现诺言”。她的世界

排名一度升至第 36 位，在美

国奥斯汀拿到职业生涯首个

巡回赛单打冠军。宁波网球

公开赛，袁悦将以正赛选手

出战，去年此时她还只能持

外卡参赛。

10 月 13 日，在宁波（鄞

州）网球中心，袁悦在备战间

隙接受了记者采访，分享了

她的成长故事。

事实上，袁悦的网球之路并非一
帆风顺。10岁练球，随后到省队，一度
被人“劝退”。“当时有人跟我说，你别
打球了，还是回家上学吧。”因为起步
晚，基本功较差，袁悦付出了比同龄人
更多的努力。

然而，袁悦并没有放弃。她认为，
自己坚持走职业网球之路的动力来自
对网球的热情。“对网球的热情让我坚
定信心走职业道路。小时候从来没有
人逼迫过我，也没有给过我目标和任
务，网球在我青少年期间大部分以一
个兴趣爱好的形式出现。父母也没有
给我压力，所以我整个过程比较轻
松。”

打职业比赛之后，她面临着更
多的压力。“总会有输了比赛质疑自

己的时候，但是我觉得如果我自己
想要坚持的东西。自己都不坚持，那
谁来替我坚持？”袁悦时常会反问自
己这样的问题，她会听《蜗牛》这首
歌来激励自己，“我会经常听蜗牛，
我之前还想过我之前去周杰伦演唱
会，如果他让我点歌，我肯定会点
《蜗牛》。”

谈及宁波，袁悦说，在宁波比赛，
像是在家门口比赛，“很熟悉”！

对于未来，袁悦表示她会继续努
力，争取在网球这条路上走得更远。

“我希望自己能够不断进步，不管是在
技术上还是在心理上。我相信只要我
坚持不懈，总有一天会达到我想要的
目标。”

记者 邹鑫 袁先鸣 文/摄
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A 宁波让她很感动

成长经历并非一帆风顺

袁悦接受记者采访。


